
 

保育園等利用者負担検討部会 次第 

 

 

            日 時  令和５年１１月２日（木） 

                 午後１時３０分～３時 

            場 所  朝霞市民会館ゆめぱれす 

３階 ３０１会議室 

 

１ 開 会 

 

２ 議 題 

（１） 公営保育園の給食費の対応について 

（２） その他 

 

３ 閉 会 
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公営保育園の給食費の対応 

 

１ 給食費に関する現状 

現在、保護者からの実費負担でまかなっている給食費負担金は月額 5,200 円、１食当たり

の給食単価は２６０円としております。 

一方で、物価高騰により実際に食材購入にかかる費用は令和４年度、１食当たり２７２円

となり、１２円の増となりました。令和５年度も２７０円となっており、現在の給食費であ

る１食当たり２６０円では給食の質を維持することが難しい状況です。 

また、市では、物価高騰に対して、栄養価を維持した献立にしつつ支出を抑えるために、

次のような工夫に取り組んでいます（前回の部会でいただいたご意見への回答を含む）。 

 

◆支出を抑える工夫 

・登園人数に合わせて発注・調理する数量を調整する。 

例：登園人数の確定する午前９時３０分からご飯を炊き始める。 

・牛肉よりも価格の安い豚肉や鶏肉を使用する。 

・野菜は旬で比較的安いものを選ぶ。また、単価の高い野菜を１品で出すのではなく、 

単価の安い野菜と組み合わせて和える。 

・もともと１人１本で購入している牛乳は、可能な範囲で１リットルパックを購入し、 

コップに分けて提供する。 

・乾物や調味料など保存期間の長い食材は、可能な範囲でまとめて購入する。 

 

２ 保護者アンケート 

令和５年１０月、保護者の皆さんが現在の保育園給食に感じていることや、昨今の食材高

騰による給食費へのお考えなどを把握するため、アンケート調査を実施しました。 

アンケート結果の概要は、次のとおりとなっております（詳細は資料２）。 

 

◆アンケート結果の概要（公設公営保育園） 回答率 47.6％ 

・現在の保育園の給食 

「満足」「どちらかといえば満足」が 94.8％ 、 「どちらでもない」が 2.7％ 

「不満」「どちらかといえば不満」が 2.5％ 

・保育園給食について重視してほしいこと（上位から３つ） 

「栄養バランス」が 44.0％、 「食材の品質」が 16.2％、 

「衛生管理の徹底」が 15.0％ 

・給食の質を維持するための給食費の値上げ 

「値上げはやむを得ない」「どちらかといえば値上げはやむを得ない」が 90.7％ 

「どちらとも言えない」が 3.3％ 

「値上げはしてほしくない」「どちらかといえば値上げはしてほしくない」が 6.0％ 

資料１ 
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３ 給食費の対応（案） 

令和４年度、令和５年度の実績として給食単価が２７０円程度となっていること、また、

保護者アンケートの結果から、多くの保護者が現在の保育園給食に「満足」いただけており、

給食費の値上げに肯定的なご意見があった一方で、値上げはしてほしくないというご意見が

あったことなどを総合的に判断した結果、給食の質を維持するための値上げとして給食単価

１０円の値上げをさせていただく対応（案）を次のとおり考えました。 

 

◆給食費の対応（案） 

令和６年度以降、現在の給食の質を維持するため、食材購入にかかる費用は１食当たりの

単価は 260 円から 10 円値上げし、270 円とし、保護者の給食費負担金は月額 5,200 円

から 200 円値上げし、5,400 円とする。 

 なお、０～２歳児の給食費は保育料で納めていただいており、見直しは行わない。 

 給食費の見直し時期は、令和６年４月１日からとする。 

 市では、引き続き、安心で安全な保育園給食の提供とともに、支出を抑える工夫に努める。 

 

・給食１食当たりの単価 

 

 

・保育園給食費（３～５歳児保護者負担額） 

 

 

 

 

４ 今後のスケジュール 

１１月２日 第２回保育園等利用者負担検討部会 ※本日 

１１月下旬 子ども・子育て会議 

１月以降  市として保育園給食費の対応について決定 

      保護者への説明 

      保育園給食費徴収規則の改正 

現行の月額：5,200 円 見直し後の月額：5,400円（200 円値上げ） 

現行：２６０円 見直し後：２７０円（10 円値上げ） 

値上げ） 
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保育園給食に関するアンケート【集計結果】 

 

 【アンケート配布施設】 

   市内公設公営保育園  767件 

   ※回答数 365件  回答率 47.6 ％  

 

Q１ お子さんの様子、また、食育だよりや献立表などから、現在の保育園の給食についてどのように感じていま
すか。１つ選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(1)満足 245 67.1% 

(2)どちらかといえば満足 101 27.7% 

(3)どちらともいえない 10 2.7% 

(4)どちらかといえば不満 7 1.9% 

(5)不満 2 0.6% 

 
Q2 【Q１で選択肢１・２を回答された方】「満足」「どちらかといえば満足」と回答した理由を教えてください。１つ

選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(2)栄養バランスが良い 216 62.4% 

(4)自園調理なので安心 100 28.9% 

(1)味付けが良い 19 5.5% 

(7)あてはまるものはない 6 1.7% 

(3)量がちょうど良い 2 0.6% 

(6)衛生的である 1 0.3% 

(5)給食費が安い 1 0.3% 

未回答 1 0.3% 

 
Q3 【Q１で選択肢４・５を回答された方】「不満」「どちらかといえば不満」と回答した理由を教えてください。１つ

選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(3)量が少ない（多い） 5 55.6% 

(6)あてはまるものはない 2 22.2% 

(4)給食費が高い 1 11.1% 

(2)栄養バランスが良くない 1 11.1% 

(5)衛生的ではない 0 0% 

(1)味付けが良くない 0 0% 

 

 

資料２ 
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Q4 保育園給食について何を重視してほしいと思いますか。２つまで選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(3)栄養バランス 321 44% 

(2)食材の品質 118 16.2% 

(6)衛生管理の徹底 110 15% 

(4)自園調理の維持 93 12.7% 

(1)味付けの良さ 75 10.3% 

(5)給食費の負担を変えない 12 1.6% 

(7)あてはまるものはない 2 0.2% 

 

Q5 １食当たりの給食単価は、もともと２６０円で提供しておりますが、令和４年度は物価高騰により２７０円とな

り、１０円の増となりました。令和５年度も２７０円となっており、現在の給食費では給食の質を維持することが難し

い状況です。給食の質を維持するための給食費の値上げについて、次の選択肢のうちどのお考えに近いですか。１

つ選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(1)値上げはやむを得ない 244 66.9% 

(2)どちらかといえば値上げはやむ

を得ない 
87 23.8% 

(4)どちらかといえば値上げをして

ほしくない 
14 3.8% 

(3)どちらともいえない 12 3.3% 

(5)値上げはしてほしくない 8 2.2% 

 

Q6 【Q５で選択肢１・２・３を回答された方】次の選択肢のうちどのお考えに近いですか。１つ選んでください。 

＜選択肢 A：１食あたりの値上げ額 B：値上げ後の給食単価 C：値上げ後の３～５歳児保護者負担額 D：値上げ

により可能になること＞ 

 

項目 回答数 割合 

(2)A:20円 B:280円 C:5,600  

D：現状より食材を充実 
179 52.2% 

(1) A:10円 B:270円 C:5,400  

D：現状の給食の質を維持 
150 43.7% 

(3) A:その他 B: ― C: ―  

D： ― 
11 3.2% 

未回答 3 0.9% 
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Q7 給食費見直しや保育園給食などについてご意見があればお願いします。(自由記入) 

 ・現在、残菜はどの位なのでしょうか。園や年度によって違うと思いますが、残りが多い様であれば、その原因を
調べていただき、対策を考えていただきたいです。 

・0～2歳児の食事量を増やして欲しい 

・物価が上昇しているので子供達に質の良い食事を与えるには値上げは当然です。１食20円以上の値上げでも 

いいと思います。国産の安心できる食材と栄養バランスの取れた献立が公立園を希望した理由の一つなので、

充実した内容の給食を提供してほしいです。今年度はスイカの頻度が減ったりと内容が質素になり子供達の楽

しみが減ってしまったように感じました。しっかりと値上げをして以前のように子供達が喜ぶ献立を提供してく

だい。 

・毎日美味しく食べさせて頂いて、有難いです。自宅での栄養バランス管理は難しい為、給食を美味しく食べてく 

れていると安心です 

・値上げして欲しくない 

・現状より食材を充実させ、子供達にとって満足な給食を望みます。 

・いつも完食しておかわりもしているようです。給食に感謝しています。 

・夕食は帰ってから作るので、栄養バランスを考えた物を作るのは大変なので給食はバランスの取れたものが 

いいです。 

・東京都のように無償化してほしい。財源は市議会議員削減などで補填して欲しい 

・献立表の情報提供ありがとうございます。実際の献立の写真をメールや SNSで情報共有してもらいたいで 

す。 

・お迎えの時間の関係で保育園に掲示してある食事を見ることができないのがとても残念です。偏食なのでど 

んなものなら食べられたのか知りたいです。また、人気の給食メニューのレシピを情報提供してもらいたいで 

す。 

・何百円の単位なら、値上げしても給食の質が上がるなら歓迎する。 

・給食費を払っているので、仕事が休みでも保育園に預けられるようにしてほしい。食費を払っているのに仕事 

がなければ預けてはいけないのはおかしいと思うし、親の自由時間がない。 

・いつも美味しそうな給食をありがとうございます。自園調理は安心で調理の香りなども感じられて良いと思っ 

ています。物価分の食費が上がるのは仕方がないと思います。 

・毎日、バランスの取れた給食の提供をありがたく思っております。今後、物価高騰の中で給食費の値上げはや 

むを得ないと思いますが、物価高騰とは別にオーガニック食材を取り入れる付加価値があれば、保護者としては 

給食費の負担が今回の選択肢より増えても良いと考えます。よろしくお願いします。 

・自園調理継続して欲しい。 

・いつもバランスの良いご飯で安心できます。保育園のごはんを参考におうちでのご飯も作ってみたりしている 

ので助かっています。可能であれば、おすすめのごはんレシピなども掲示していただけたら素敵だなと思ったり 

しました。 

・子どもたちの健やかな成長のため、給食の質の維持・向上を優先していただきたいと思います。 

・品質、味、安全など、発育期の子供達が食べる食材を選ぶにあたり、必要な食べ物を必要なだけ食べさせるた 

めに必要であれば積極的に価格に反映していただきたいです。朝霞台保育園分園は立派な調理室もあり、大変 

感謝しております。 

・子供が美味しく楽しく食べているので、満足度5にしました。個人的にはもっと値上げしてもいいと思っていま 

す。いつも本当にありがとうございます。 

・私設園に比べれば公設園の給食費は安い方。3歳児以降は保育料無償となり、家庭負担はかなり減っているの 

で、給食費が数百円上がることには特に異論ない。 

・保育園給食には感謝しかありません！ 

・見本が動物の餌のようで可哀想。見た目も美味しそうにして欲しい。私立保育園は良く見えるのに公立で出来 

ないのは何故か。 

・いつも子供のためにありがとうございます！ 

・家では残しがちな野菜も、園ではしっかりと食べている様子を先生から聞いており、大変うれしく思っており 

ます。いつもありがとうございます。 
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・家では食べないのに、保育園の給食は完食してきます。家での栄養バランスは全然考えられなくて給食のバラ 

ンスの良い献立に頼り切ってます…。どんなに高くなっても給食費は払うので今まで通り栄養バランスのよい、 

安心安全な産地の食材を使った献立を維持していただきたいです。 

・朝霞市の農園で収穫体験や羊への餌やりなどでよく遊びに伺っていた農園が今年無くなってしまいました。 

様々な値上げで生活も苦しいですが、朝霞市で農業などに従事されてる方々への還元になるのであれば給食 

費は値上げして頂いても私は良いと考えます。今後とも朝霞市の農作物などを給食に使って、朝霞市自体が潤 

って行けばいいなあと思います。 

・県内の規格外野菜を使った給食にすればフードロス削減になるしコストも抑えられるのでないか？ 

・値上げは致し方ないと考えています。子供がおやつをいつも楽しみにしているので、おやつに関しても変わら 

ず自園調理としていただきたいです。 

・子ども達にとって美味しく、健康に配慮した物が提供されるなら値上げして良い。給食ボリュームが少なく寂し 

い。全体量が少ないから早く食べ終わっている子どもがいるように見受けられる。もう少し食材を増やして、ボ 

リュームをアップして欲しいのと、彩りを良くして欲しい。給食提供時に子ども達が待つ時間が多すぎると感じ 

た。先生達がよそったものをただ待っているだけでなく、自分達で配膳するなど工夫があって欲しい。 

・特になし 

・値上げをしないために無理が生じるなら、値上げをしても質の維持をして欲しい 

・いつもありがとうございます。平日は仕事で遅くなり、栄養を考えた夕食が作れていません。保育園給食が栄 

養バランス良く作られているので安心して毎日を過ごしています。給食の質を下げられては困ります。昨今の物 

価高騰による値上げはやむおえないと考えます。 

・メニューの試食がしたい(美味しいと言っているメニューがあるため) 

・給食費は月額となりますが、仕事が平日休みだと保育園で給食を食べる日数も減るので、日割りで考えてほし 

いです。 

・いつも美味しい給食をありがとうございます。家では食べないような食材も、給食ではよく食べてくれていて 

助かります。 

・おかずの数が少なくて驚いています。病院の入院食のようです。私立園にいた時はおかずの和がもっとたくさ 

んありました。 

・いつもバラエティーの富んだ献立で大変嬉しく思っています。息子にも「今日何食べた？全部食べた？」と会話 

を楽しんでいます。値上げは正直辛いですが、この時期の子どもは美味しく楽しく給食を食べるのが大事だと思 

うので、現状を維持していただきたいです。 

・今までが 1食あたりの値段が安すぎたのではないか。値段のことで質やボリューム等を考慮しなければならな 

いなら素直に値上げを提案してほしい。以前試食させていただいたが、この値段でバランスや質を毎日続けて 

いるのはほんとすごいことだと思っている。 

・いつもバランスの良いメニューを提供してくださりありがとうございます。安心して子供を預けられています 

これからも美味しい給食を食べさせたいので値上げはやむを得ないと思います 

・家庭ではできないバランスの取れた食事をこの金額で提供してもらえているので満足です。物価が上がって 

いるので値上げはやむをえないと思いますし、これからも良い食事を出してもらえればと思います。 

・もう少し月齢に合わせて食事のパターンが増えると嬉しい。現在だと消化されず、そのまま排便されてしまう 

ことがあるため。 

・いつも給食のご提供をありがたく思っています。食事の提供だけでなく、食具の使用についても心配りを頂い 

て、本当に感謝しかありません。 

・食育という観点からも質や量、食材のバリエーションが低下すると初めて食べる食材や色々な調理方法が得ら 

れにくいので、子供のことを考えると値上げはしょうがないと考えます 

・子供が楽しみしてますので、多少、値段が上がっても美味しくて質や量を重視していただきたいです 

・いつもありがとうございます！ポテト、お寿司、アイスが出たらとてもうれしいなとのことです！ 

・市販のせんべいより補食になるものが好ましいと思う。 

・食費の高騰により、給食費の値上がりは仕方ないと思ってます。ただ市で負担して予算を組んで頂けるとこち 

らとしては、助かると考えてます。 
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・我が家は保育園に通うのが週 4です。給食費が上がるのは避けられないと思いますが、現状の週 5でも週 4 

でも金額が変わらないのが不満です。日割り計算での請求を希望します。(保育料も日割り計算になれば良いな 

と思っています。) 

・幼児クラスになると子が食べた食事量の共有がなくなるので、何か共有できるものがあると嬉しいです。 

・保育園に在籍する期間は、子どもの成長にとってとても大切な時期ですのでぜひ旬のものをたくさん取り入 

れていただきたいです。多くの食材を目で見て食べることによって得られるものはこれからの子どもたちの財 

産になると思っています。毎日毎日温かい美味しいごはんを提供してくださり、本日にありがとうございます。 

これからもよろしくお願いします。 

・保育園給食は、園で調理する事に意味があると思います。 

・栄養のバランスが良く、ある程度の食材の品質を維持でき、調理員さんに十分なお給料を払えるだけの値上げ 

はして欲しいです。全てにおいて物価は高騰しているので給食費の値上げは仕方ないというか順当なものだと 

思います。ただし様々な事情のご家庭があると思いますので、納付が困難なご家庭へのフォロー（免除の案内 

等）は今よりさらに充実させて欲しいです。 

・保育園での食事は大変重要だと考えています。値上げしても、現在の質や量を確保してほしいです。根岸台保 

育園では、給食室がありいつも出来立てのバランスのいい食事を提供していただいています。メニューも様々で 

すし育ち盛りの子供には色々な食材をいろんな食べ方で食べさせたいです。食材もできれば、地産地消のもの 

を使用してほしいです。 

・成長期の子供に、栄養バランスの取れた、多品目の給食を提供いただけるのは大変ありがたいことです。維 

持、向上のために、値上げをして頂きたいです。 

・給食のおかげもあり、出汁がおいしいとかスープが毎食欲しいとこどもが言うようになりました。食べること 

は一生を通じて大切なことなので、引き続き現状のような給食を提供していただきたいです。そのためなら月 

額負担額増加もありだと考えています。 

・給食費無料化をしている自治体もある中、値上げなどもってのほか。子育ての負担軽減を進めるべき。東京都 

と隣接しているのに、子育て支援や補助が少なすぎる。子育て支援を蔑ろにすれば、ますます移住者は減る。市 

の魅力を感じない。 

・家では偏食であまり食べず、保育園の給食でかろうじて栄養が取れている状態です。ぜひ、値上げして、栄養 

バランスの取れた、質・量の良い給食を維持していただきたいです。 

・共働き子育て時代で、ごはん作りに時間をかけられない家庭が増えているので、現状より食材を充実させたい 

という考えですが、物価高等により家計を圧迫され続けているのが現状です。一番の望みとしては保育園への 

補助金・予算が増え給食費を賄って欲しい、です。 

・親が仕事お休みの日は預かりを渋られることがあるので給食費値上がりには反対しませんが、保育料、給食費 

は休んでも休まなくても同じなのには納得するのが難しいです。食材購入費用などの問題で当日欠席の場合は 

仕方ないかと思いますが親のシフトが出て前もってお休みが分かる場合は給食費を払わなくていいなど配慮い 

ただけたらと思います。 

・園は家庭とは違い集団給食の場なので、家庭で食べない食材もお友達が食べてるからチャレンジ出来る場だ 

と思うので、鮮度の良い色々な食材を使用して、チャレンジさせてあげたいです。なので、そういう意味での値 

上げには賛成です。 

・給食費の値上げは社会的に見てもやむを得ないと思います。無闇に据え置きにして、ホーユーみたいに倒産さ 

れる方が困ります。ただし物価が安くなった際には給食費を適正に値下げするなど、上げっぱなしではなく適正 

に見直しをどうぞ宜しくお願いいたします。 

・いつも栄養バランスの取れたおいしい給食を提供していただきありがとうございます。家ではなかなか食べな 

い肉・魚・野菜なども給食ではしっかり食べられているようで、ありがたい限りです。現在の物価高に伴う給食 

費の値上げは、問題ありません。値上げせずに食材の質の低下だったり、その他の部分でしわ寄せがくる方が問 

題だと思います。値上げと言っても一食当たり 10円 20円で検討されており、その努力に頭の下がる思いで 

す。 

・保育園の給食は楽しく美味しく食べているようで、家では食べないものも保育園で食べてくれていて栄養面で 

頼っております。食材費等も上がっていますので、値上げしても園での調理で安心安全な給食をどうぞよろしく 

お願いします。 
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・美味しい食事を毎日提供していただいてありがとうございます。家庭のご飯より美味しいと言っています。親 

目線から気になる点は、業者が変わってからメニューのバリエーションが少なくなったように感じます。限られ 

たご予算で大変だと思いますが、ご検討よろしくお願いします。 

・栄養バランスも良く、旬の食材を提供して頂き、子供も季節を感じながら美味しい給食をいただいています。 

様々な物が高騰していて、給食も…と思いますが、量を減らしても成長に影響しますので、今まで通りが理想で 

す。子供の為に見直しを受け入れます。 

・食育にも気を遣って頂き、園で取れた野菜を園内で調理していただけるのも大変嬉しいです。子供も、家では 

食べない食材も、園では食べることが出来たりするのでとても助かっています。これからも宜しくお願いしま 

す。 

・職場である保育園給食室でも近年挙がる話ではあるが、給食費は値上げせず、給食の質も下げない努力(仕入 

先の変更、代替食材探し・使用など)を行っているので、できれば公立園も頑張ってほしい。 

・値上げをしなかった場合、食事の質や量がどのように変わるのかが想像出来ない。もっと質素なものになると

か？ 

・カレーの日は品数が少ないのでスープかフルーツを付けてほしい。行事食が少し物足りない。 

・家で食べない娘が給食ならおかわりまでして食べているらしく安心感があります。物価も上がり家庭でも目に 

見えて負担があり、保育園もそりゃそうだろ。と思います。今まで通り栄養バランスの取れた食事をお願いした 

いです 

・費用も大切ですが、子供にはいろんな食材やいろんな料理を食べさせたいです。なので、給食にはとても助か 

っています。いつもありがとうございます。 

・小学生の給食費より保育園の給食費の方が高いのはなぜなのでしょうか？ 

・いつも子供たちの為に栄養バランスや味付けなど考えて下さっていて感謝しています。家庭でも保育園の給 

食献立を参考にさせて頂くこともあり、助かっています!!長ネギが苦手だった我が子が「給食でネギ食べられた 

よー」と嬉しそうに報告してくれ、親としても嬉しかったですしこれから様々な食材を美味しく食べられるように 

工夫していきたいなと感じました。本当にいつもありがとうございます。 

・給食はメニューや子どもの人数によって進みが違うのではないかと思います。既に工夫されているかと思いま 

すが、廃棄が出ないように事前に出欠人数を確認したり、子どもの食べやすいカレーライスなどのメニューの日 

を増やすなどしても良いかと思います。 

・牛乳が苦手な息子ですが、保育の牛乳なら飲むことができました。品質がいいのかなと思います。牛乳の品質 

は是非ともこのまま維持して頂きたいです。いつも美味しい給食をありがとうございます！ 

・いつも献立ありがとうございます 

・ゆくゆくは給食費無償化を希望します。 

・年々の物価高騰の中、子ども達のために現場の方々は日々とても頑張ってくれていると感じています。園長先 

生や給食を作ってくださる方々には本当に感謝しております。少子高齢化社会の中、市や国全体的な問題とし 

て、家庭の負担を増やす事だけでなく、未来の子ども達の為にも、予算を子ども達から削る事がない政策をお 

願いしたいです。 

・この値段で栄養バランスのとれた給食が食べられるのはとてもありがたいです。物価高等のいま値上げも納 

得できます。質を落とさずに値上げしてもいいので、かわらずに美味しい給食を提供していただきたいです！ 

・いつも感謝しています。ありがとうございます！ 

・保育園の給食は毎日おかわりしており、お家だと好きなものしか食べない事も多いので、助かっています。値 

上げしても良いので、良い食材をバランス良く提供してもらえると助かります。 

・家で市販のお菓子を与えてないので、ほし食べよのお煎餅がでて少し残念だった。でも給食を作る方の手間が 

あまり増えるのも良くないと思うので、別に変えて欲しいとは思っていない。 

・息子は給食が大好きです。これからもよろしくお願いします。 

・昨今の物価上昇を考えると値上げはやむを得ないと思います。給食は 1日の栄養を担保いただく重要な一食 

だと思うので、値上がったとしても質・量ともに充実頂いたほうが親としてはありがたいです。 

・引き続き、自園調理の暖かい給食をお願いしたいです。 

・魚料理を増やして欲しい。 

・物価高なので値上げはやむを得ないと思います。一食数十円の値上げで給食の質が上がるのであれば是非お 

願いしたいです！！ 
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・子供が保育園に行く楽しみの１つになる、食育に繋がる給食になると良いなと思います。物価高騰による給食 

費の値上げはやむを得ないと思っています。品質の良い食材で充実した給食を希望します。 

・保育園で作ってくれ、温かい物を温かいうちに美味しくいただける環境に感謝しています。バランスのとれた 

食事は子どもにとって重要なポイント。家庭だけでは難しいケースも多くあります。今の状況を保つために給食 

費見直しは、必要なことだと思います。 

・極力、有機野菜など安全な材料を使ってもらいたい。また、卵料理が出ないので(アレルギーが多いからでしょ 

うか)、卵料理を出して欲しい。 

・給食費を抑えた結果、給食が質素になるのなら値上げしてほしいです。娘は給食が大好きで、毎日何を食べ 

た、何が一番美味しかったか教えてくれます。それを聞くのが楽しみなので、子供の為の値上げなら何も文句は 

ありません。 

・給食は保護者にとって有難いものです。値上げについては物価の高騰により仕方がないと思っています。子供 

達の免疫力低下もあることから、栄養面で食材を充実させてほしいです。 

・カレーの日のおやつが割りとワンパターンなので違うメニューだと良い 

・値上げせざるを得ない状況なのはよくわかります。しかしながら、少子化の今、子育てに苦悩する家庭が多い 

中、上げたら元には戻せないものを上げるのは少子化を進ませるだけだと思います。市長はもっと子育て世代 

に寄り添って頂きたいと強く思います。 

・質や料を下げるぐらいなら、値上げをしてほしい。 

・給食費を圧迫して業者が倒産したニュースがあったかと思います。そうなれば本末転倒ですし、農家さん業者 

への適切な利益の確保 保育園の調理師さんへの報酬をお願い致します。 

・子どもが毎日楽しみにしている給食です。良い方法で継続してほしいです。 

・子どもに栄養バランスの良い食事を摂ってもらうためであれば値上げはやむを得ない。出来ればウインナー等 

の加工品が主菜でないと嬉しい。お弁当ではなく園で給食を提供して頂けることはありがたい。どこまで値上 

げが続くのかという漠然とした不安はある。 

・一食に 300円程度であれば許容範囲内かと思うが、今後どこまで上がっていくのか不安である。 

・家庭で一食270円で給食のように栄養バランスの取れた食事を作ることは大変なのでとても感謝しています 

また現在の物価の高騰により、値上げはやむなしという考えではあります。しかし、年間で 6万円以上の負担は 

子育て世帯に厳しいと感じるので、負担が少しでも減らされると嬉しいです。 

・いつも子どものことを考えた給食を作っていただき、また季節や行事に合わせたごはんもでるため子どもも 

楽しみにしています。今は月額 5，200円と補助もあり助かっていますが、食材の高騰等考えると値上げしてい 

ただいても不満はありません。子どもたちが安心できて、安全な食事を提供していただけるのであればもっと 

値上げしていただいても構わないです。 

・保育園の給食に栄養面を支えてもらっているため、栄養バランスを維持してほしいです。 

・いつも美味しい給食をありがとうございます。子どもがいつも美味しかったと教えてくれます。 

・いつも美味しい給食ありがとうございます。子ども達のために給食費が上がっても大丈夫です。栄養士さん、 

調理師さんいつもありがとうございます。 

・給食を利用した分だけの請求がよいです。 

・子供が卵アレルギーのため、給食で除去をお願いしています。毎月献立食材をチェックしていますが、卵が含ま 

れている食品がなく大変ありがたく思っています。卵を含まず安価で栄養バランスの良い給食に感謝していま 

す。なにより、お友達と同メニューを楽しめることが素晴らしいです。物価上昇等もあり値上げは仕方ないと思 

いますが、今後もアレルギーに配慮したメニューを継続して欲しいです。 

・メニューが定番すぎる。おうちのメニューと被ってしまい困る。定番メニューだけでなく保育園だからこそ家で 

は中々作る時間もないからこそ出せるご飯を提供して欲しい。 

・市役所周りの活性化ばかりに市税を使うのではなく、未来ある子供の為に市税を使ってください。 

・いつも美味しい栄養バランスのとれた給食を作っていただきありがとうございます。家ではバランス毎食用意 

できないので親子共に感謝しています。質のバランスを優先して欲しいので値上げはやむ得ないと思います。 

・月1500円くらいまでなら値上げ大丈夫です。0.1.2歳の給食費がないのはありがたいですが、徴収してもよ 

いのではないでしょうか？よろしくお願いします。 

・予定献立表を excelでも載せてほしい。月ごとに書式が違うようなので統一してほしい。 
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・大変な中いつもどうもありがとうございます。こどもたちが栄養のある・バランスのいい食事が十分とれるの 

であれば値上げしていただいて結構です。引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

・除去食に対応していただき、ありがたいです。自園調理での安心感もあるので出来るだけ今の品質を維持して 

いただきたいです。 

・自園調理、保育園で育てた野菜を素材として使って食育していただいたり、ありがたいと思っております。 

・いつも安心安全で美味しい給食をありがとうございます。調理見本や掲示物、及びコメントが見ていて楽しく、 

親子のコミュニケーションにもなっています。息子の顔と名前を覚えて下さっている調理師の先生もいらっしゃ 

り、登園時にご挨拶をするのが楽しみです。(最近はなかなかお会いできないのが残念です)。今後ともよろしく 

お願いいたします。 

・保育園児は家で朝も夕も忙しくなかなか栄養の取れたものが日常取れないこともある。そのため時間にゆと 

りのある給食の時間でお友達や先生とゆっくり食育してもらえると助かります。そのため値上げはしょうがない 

と思うし、子供のためなら 20円くらいの金額増加は許容範囲である。 

・100円のポテチで太って健康を害してそれを改善するのにお金をかける。20円でより良くしてくれる、栄養 

が摂れるならもちろんそちらがいいです。給食には感謝しかないので有難い限りです。 

・給食は大変助かっています。保護者負担額は 20円以上でも構いません。朝からお弁当を作る精神的負担より 

費用を上げて、給食を維持して欲しいです。 

・物価高騰での値上げは仕方ないと思う。値段重視で子供の健康に悪影響を及ぼすようなら、給食制度の未来 

はないと思う。 

・登園日数が明らかに少ない時は、返金対応はしてほしい。月に 20日登園の人と 10日登園の人では倍違う。 

また、土曜保育は事前に調査していると思うので、土曜保育は別途給食費はかかってでも良いと思う。 

・いつも保育園の給食は美味しいと言っています。給食を楽しみにしているようですし、苦手な野菜も食べられ 

るようになり、感謝の気持ちしかございません。ありがとうございます！！ 

・値上げは仕方がないが様々な物価が上がっているのであれば国で対策を検討すべきだと感じました 

・仕事の都合上、平日の休みが多く平日に保育園を休むことが多いので、給食を食べる機会が少くなめです。保 

育園を休んだ分の給食費の徴収について再考してほしいです。(10日以上は通っていますが、保育園より休み 

の日は家庭保育と言われていることや、土日休みの方々と比べると食べる頻度が少ないため、食べていない分 

の給食費については戻ってきてもよいのではないかと思います。) 

・小中学生の子育てもやっていますが小中学生よりも給食費が高いのはなぜですか。量ははるかに園の方が少 

ないにも関わらず。物価高騰していますがこの 2年病気で休むことがとても多かった年で登園人数に合わせて 

発注数を変更する対応もしているのであればその分抑えることもできているのではないですか。その抑えを保 

護者に返金しているのでしょうか。どんな工夫をしているのかが見えません。説明もありません。 

・夏や冬の長期休みや年度変わりの時期に家庭保育をお願いされるときがあるが、そのときに協力して休ませ 

た分の給食費は返還されることが望ましい。また乳児に関しては、保育料の返還をご検討いただきたい。月額が 

プラスになることは大賛成ですので、不公平感をなくしていただきたい。 

・食事は生活の基本なので、わずかな負担増でも維持もしくは充実できるのであれば、そうしてほしい。 

・給食の質は下げて欲しくないので、給食費の値上げは仕方ないことだと思う。 
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【公設民営】保育園給食に関するアンケート【集計結果】 

 

 【アンケート配布施設】 

   市内公設民営保育園  １６３件 

   ※回答数 ７８件  回答率 47.８ ％  

 

Q１ お子さんの様子、また、食育だよりや献立表などから、現在の保育園の給食についてどのように感じていま
すか。１つ選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(1)満足 57 73.1% 

(2)どちらかといえば満足 19 24.3% 

(4)どちらかといえば不満 2 2.6% 

(3)どちらともいえない 0 0% 

(5)不満 0 0% 

 
Q2 【Q１で選択肢１・２を回答された方】「満足」「どちらかといえば満足」と回答した理由を教えてください。１つ

選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(2)栄養バランスが良い 43 56.6% 

(4)自園調理なので安心 24 31.6% 

(1)味付けが良い 8 10.5% 

(6)衛生的である 1 1.3% 

(3)量がちょうど良い 0 0% 

(5)給食費が安い 0 0% 

(7)あてはまるものはない 0 0% 

 
Q3 【Q１で選択肢４・５を回答された方】「不満」「どちらかといえば不満」と回答した理由を教えてください。１つ

選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(3)量が少ない（多い） 2 100% 

(1)味付けが良くない 0 0% 

(2)栄養バランスが良くない 0 0% 

(4)給食費が高い 0 0% 

(5)衛生的ではない 0 0% 

(6)あてはまるものはない 0 0% 

 

 

 

資料３ 
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Q4 保育園給食について何を重視してほしいと思いますか。２つまで選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(3)栄養バランス 68 42.5% 

(6)衛生管理の徹底 27 16.9% 

(4)自園調理の維持 25 15.6% 

(2)食材の品質 21 13.2% 

(1)味付けの良さ 13 8.1% 

(5)給食費の負担を変えない 5 3.1% 

(7)あてはまるものはない 1 0.6% 

 

Q5 現在の３～５歳児の給食費負担金の金額は、月額5,200円（１食あたり２６０円）となっていますが、公設公営

保育園の状況として、昨今の物価高騰の影響で、令和４年度は２７０円となり、１０円の増となりました。令和５年度

も２７０円となっており、現在の給食費では給食の質を維持することが難しい状況です。給食の質を維持するため

の給食費の値上げについて、次の選択肢のうちどのお考えに近いですか。１つ選んでください。 

 

項目 回答数 割合 

(1)値上げはやむを得ない 47 60.3% 

(2)どちらかといえば値上げはやむ

を得ない 
20 25.6% 

(4)どちらかといえば値上げをして

ほしくない 
4 5.1% 

(5)値上げはしてほしくない 4 5.1% 

(3)どちらともいえない 3 3.9% 

 

Q6 【Q５で選択肢１・２・３を回答された方】次の選択肢のうちどのお考えに近いですか。１つ選んでください。 

＜選択肢 A：１食あたりの値上げ額 B：値上げ後の給食単価 C：値上げ後の３～５歳児保護者負担額 D：値上げ

により可能になること＞ 

 

項目 回答数 割合 

(2)A:20円 B:280円 C:5,600  

D：現状より食材を充実 
38 54.3% 

(1) A:10円 B:270円 C:5,400  

D：現状の給食の質を維持 
31 44.3% 

(3) A:その他 B: ― C: ―  

D： ― 
1 1.4% 
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Q7 給食費見直しや保育園給食などについてご意見があればお願いします。(自由記入)  

 

・多少高くなる分は全く問題ありません。維持していただくのにプラス 20円になっても大丈夫です。 

・出来れば値上げはして欲しくありません。給食の質が落ちてしまうのであれば、やむを得ないと思えなくもない

ですが。物価の高騰の影響は各家庭にも起こっていることで、市からの救済もない中みんな必死に生活していま

す。そんな中で給食費を値上げしますは納得がいきません。 

・子どもに侘しい思いはさせたくない。今まで通りの美味しい給食をお腹いっぱい食べさせてあげたい。 

・牛乳毎日いらない 

・家では好き嫌いの主張が激しいので、集団での美味しい栄養バランスの良い給食に期待しています。 

・食事は乳幼児期において全ての基本となる大切なものだと思う。様々な家庭環境がある中で、保育園の給食の

役割はとても大きいので、できるだけ良いものを提供してほしい。 

・物価の上昇もあり値上げはやむを得ないが、行政が負担すべきだと正直思っている。賃金も上がらず、増税や物

価の値上げなど何も対策もなく国民からお金を取るのは、いかがなものかと思う。 

・保育園ではよく食べるため、多少値上げしても今の品質を維持していただけると安心です。 

・食材の価格高騰の為、給食費が値上がりするのは仕方がない事だと思う。子供達が毎日口にするものなので、現

在の価格のままで量が減ってしまったり、食材の質が落ちてしまう方が心配。 

・これだけ食品の値上がりがあるので給食でも値上がりは仕方ないと思う。 

・食材も高騰する中で非常に満足な給食を提供していただいており、ありがとうございます。 

・物価高によりあらゆるものが値上げしており、更に給食費まで上がるのは負担が増すばかりで厳しいです。未来

の納税者を育てています。この先の投資として、子育て世帯を助けて頂きたいです。 

・子供達の食育のために骨を折ってくださってありがとうございます。 

・子ども食堂のように、地域の農家の方や小売店と連携して、余り物などを使ってコストを削減できないか 

・保育料を無償化にしている分、給食費用の財源が確保しずらいのかなと思います。毎日お弁当となると大変な

ので給食はありがたい。保育園での給食を維持するためにも多少の値上げは致し方ないと思います。 

・安心して食べさせられる今の給食レベルは維持してほしい。 

・いつも美味しい楽しいご飯をありがとうございます。 

・昨今、食材費が高騰しているので、値上げはやむを得ないと思います。また、このような意見を伝えられる場を

作ってくださりありがたいです。 

・いつも子どもたちのために、給食のメニューを考え、提供してくださりありがとうございます。自宅で食べさせ

ている食事も栄養を考え与えていますが保育園ほど、バランス良く食べされられていないのが現状です。今、食

材の高騰化もあり給食の質を維持する為には、値上もやむを得ないと思います。物価が落ち着き、金額の検討を

していただくのであれば、現状は値上げする分には賛成いたします。今後もよろしくお願い致します。 

・これだけ食材の物価高騰がでているので、仕方ないとはいえ家計もきついです。しかしこどもの栄養状態って何

よりも大切だと思うのでこういうところにこそ値上げ分に市税を使って欲しいです 

・子供達の成長にとって、毎日食べる食事はとても大切なものですし、食べ物から学べることもたくさんありま

す。・子供達に関するものは品質を落とさずこれからもやっていただきたいです。 

・園児の心身の健康と充実を第一優先として頂きたいです。現状の物価高を考慮し、数十円の値上げは問題ない

と考えます。子供は現在の給食、おやつにに満足、楽しみにしているようですので引き続き質のよい提供をお願

い致します。 
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・月額 6000円にしていただいても、その分、レパートリーが増え子供が楽しめるなら問題ございません。 

・いつも美味しい給食をありがとうございます。子供達が美味しい美味しいと言います！ 

・いつも美味しい給食を提供してくださりありがとうございます。子供はお友達と美味しい給食を一緒に食べる

と、普段よりたくさん食べることができているようです。このご時世においては、値上げは致し方ないものと思い

ますので、これまでと同等の質のものを提供いただけると幸いです。 

・おいしいおいしいと言って食べています。ありがとうございます！ 

・保育参加で量が足りなくてお腹を空かせている光景を見ました。かわいそうなのでお腹いっぱい安全で美味し

いものを食べさせてあげられるなら値上げは仕方ないと思います。ただ、市での補助もお願いしたいです。 

・仕入れ費用、栄養バランス、衛生管理等の為の値上げは仕方がない。 

・とても美味しく、給食室も衛生的で、調理師さんも優しく満足です。 

・給食費の負担増を考えるなら、増える分は公費負担でやって欲しい。そもそも、発達に必要な栄養面を考えた献

立のはず。十分に取れるように、金銭的な負担を考えるなら公費の負担で賄ってもらいたい。 

・果物やおやつの種類等、レパートリーがあまりなく、同じような物が毎日出てる気がします。給食費が厳しい部分

があるかと思いますが、行事や月１回でも季節の果物等を取り入れてもらえたら子どもも更に喜ぶのかなと思い

ます。 

 

 


